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§１ 土橋 学議員      

１ 子育て支援の充実について （市長、部長） 

（１）子育て相談の充実と周知強化 

岡谷市では、子育てに関する相談窓口として、こども家庭センター「まゆっこベース

おかや」をはじめとする支援機関を設置していますが、実際の相談や主な相談内容の傾

向をどのように理解しているかお伺いします。 

（２）発達支援の初期強化 

岡谷市では、就学前の発達支援として、どのような取り組みが行われているかお伺い

します。 

（３）子どもの遊び場や居場所の確保 

現在、岡谷市には、子どもが自由に遊べる屋内施設はどの程度整備されているかお伺

いします。 

（４）ワークライフバランスと企業への支援 

岡谷市では、子育て世代が働きやすい環境を整備するために、企業向けにどのような

支援策を実施しているかお伺いします。 

２ 岡谷市民病院の駐車場の適正管理について （市長、病院事業管理者、事務部長） 

（１）病院駐車場の管理状況と課題 

岡谷市民病院の駐車場では、無断駐車や長時間駐車が見られ、病院利用者が駐車でき

ないという声が寄せられています。病院として、現在どのようは駐車場管理を行っている

かお伺いします。 

（２）病院駐車場の適正管理とＰＦＩの活用 

全国の公立病院では、駐車場管理の適正化のため、ＰＦＩを活用した運営を導入して

いる自治体もあります。岡谷市ではこのような手法を検討したことがあるかお伺いします。 

３ 市役所の喫煙環境の整備について （市長、教育長、部長、参事） 

市役所における喫煙環境の現状 

現在、岡谷市役所には紙巻きたばこの喫煙所が設けられておらず、隣接するカノラホ

ールの屋外階段の踊り場が実質的な喫煙場所となっております。この状況を市はどのよう

に認識しているかお伺いします。 

 

§２ 藤森 弘議員      

１ 岡谷市保健委員連合会の解散などについて （市長、副市長、部長） 

  長野県保健補導員会等連絡協議会から岡谷市は令和６年度末に脱会する予定との話を

聞いたが本当か。また、それに伴って、岡谷市保健委員連合会を解散し、岡谷市保健事務

嘱託員制度を廃止するとの話を聞いたが事実か。これらの経緯と理由についてお尋ねしま

す。 

 

 



2 

２ 水銀規制の政令改正の影響と対応について （市長、副市長、部長） 

２０２４年１２月２４日に「水銀による環境の汚染の防止に関する法律施行令の一部

を改正する政令」が閣議決定されました。一般照明用の蛍光ランプや水銀を含む電池など

が規制の対象となる見通しですが、岡谷市の公共施設への影響と対応についてお尋ねしま

す。 

３ 岡谷市におけるＳＴＥＡＭ教育について （市長、副市長、教育長、部長、参事） 

長野県のウェルビーイング実践校ＴＯＣＯ－ＴＯＮ（トコトン）の指定を受け、「お

かやのまちじゅう学園化構想」が提起されていますが、岡谷市におけるＳＴＥＡＭ教育の

現状と今後の方針についてお尋ねします。 

 

§３ 上田 澄子議員      

１ 投票率の向上について （市長、部長、選挙管理委員会事務局長） 

（１）利便性向上の施策 

市民が投票しやすい環境づくりは大きな課題と考えますが、どのような取り組みを行

っているかお聞きします。 

（２）期日前投票の利便性向上 

期日前投票の利便性向上に関連して、レイクウォーク岡谷での期日前投票の割合につい

てお聞きします。 

（３）高齢者の投票機会の保証 

高齢化社会を迎えるにあたり、外出困難な高齢者が増えることが予想されます。投票所

に行けない高齢者の投票機会の保証について市の考えをお聞きします。 

２ ３歳未満児保育料無償化について （市長、部長） 

（１）子育て支援における保育料無償化 

現在３歳から５歳児については、保育料が無償となっています。保育料無償化の効果

について市の考えをお聞きします。 

（２）３歳未満児の保育料無償化 

３歳以上児が保育料無償であるのに対して、３歳未満児は所得による差もありますが、

大変高額な保育料になっています。一部の世帯では、３歳未満児も半額または無償となっ

ていますが、子育て中の若い世代においては大きな経済的負担と考えますが市の考えをお

聞きします。 

３ 防災・減災の取り組みについて （市長、部長） 

（１）耐震化の現状 

岡谷市の耐震改修促進計画における建物の耐震化の現状についてお聞きします。 

（２）避難所の現状 

災害発生時に市内の指定避難所において二次災害などの危険性が懸念されますが、避

難所開設の判断についてお聞きします。 
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（３）危機管理室の女性職員配置 

避難所では女性ならではの困難やストレスを抱える方がいます。これら女性の抱える

問題について、危機管理室に女性職員を配置する必要があると考えますが、市の考えをお

聞きします。 

 

§４ 秋山 良治議員      

１ スマートフォン・タブレット等、電子メディアの弊害について 

（市長、副市長、教育長、部長、参事） 

近年、スマートフォンやタブレットなどの電子メディアの長時間使用による影響が子

どもたちの発育や健康面をはじめ様々な懸念点が指摘されています。岡谷市として、こう

した電子メディアの弊害についてどのように認識されているのかお伺いします。 

２ ガバメントクラウドについて （市長、副市長、部長） 

令和６年１２月に情報通信技術を活用した行政の推進等に関する法律の一部を改正す

る法案（ガバメントクラウド法案）が可決、成立し、住基制度、戸籍、住民税、国保など

２０業務の極めて重要な個人情報がクラウドサービス事業者で保管されることになりま

す。岡谷市での現状と準備状況をお伺いします。 

３ 「満蒙開拓平和記念館」での平和体験研修の結果について  

（市長、副市長、教育長、部長、参事） 

令和６年度新規事業として、市内全小学校の６年生を対象とした「満蒙開拓平和記念

館」での平和体験研修を実施しました。参加した児童たちはどのようなことを学んできた

のかをお伺いします。 

 

§５ 田村 みどり議員          

１ 令和７年度予算編成について （市長） 

早出市政２回目となる予算編成に「将来への礎 未来を育む元気創生予算」と名付けら

れた思い入れをお聞きいたします。 

２ 信州岡谷市プロモーションイベントについて （市長、副市長、部長） 

愛知県名古屋市において「信州岡谷市プロモーションイベント」が開催されましたがそ

の目的と内容をお聞きいたします。 

３ 岡谷市内における創業の取り組みについて （市長、部長） 

令和６年度の岡谷市内における創業者の件数、業種、男女比の状況をお聞きいたします。 

 

§６ 丸山 善行議員      

１ 川岸学園整備事業について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）川岸学園整備事業の取り組み状況 

令和７年度より本格的な工事が始まりますが、工事の内容及びスケジュール、概算事

業費についてお聞きします。 
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（２）要望への対応状況 

川岸学園整備事業を進めるうえで要望の聞き取り状況と、対応状況及び基本設計（案）

にどのように反映されたかお聞きします。 

２ 岡谷市営住宅長寿命化計画について （市長、部長） 

（１）岡谷市営住宅長寿命化計画の現状 

市営住宅は低所得世帯や高齢者、障がい者など住宅確保が困難な方や、子育て世代にと

って重要な役割を果たしていますが、市営住宅の入居者の現状をお聞きします。 

（２）計画的な用途廃止 

本市の市営住宅は耐用年限を経過している木造と簡易耐火平屋建ての住宅があり、入居

者も高齢化している状況で、入居世帯の特性に住戸の整備水準が合わない状況もあり、住

み替え事業等計画的な用途廃止を進めておりますが、現状の進捗状況をお聞きします。 

３ 岡谷市こども家庭センター「まゆっこベースおかや」設置事業について （市長、部長） 

本年度の新規事業として開設された「まゆっこベースおかや」ですが、事業の概要と相

談件数をお聞きします。 

 

§７ 山崎 仁議員        

１ 鳥居平やまびこ公園の今後の整備について （市長、副市長、部長、技監） 

（１）アウトドアレジャー施設 

今年度発注された「鳥居平やまびこ公園計画業務」での、アウトドアレジャー施設のた

めの調査結果について、お聞かせ願います。 

（２）公園施設内での充分に活用されていない区域 

公園施設内での充分に活用されていない区域の把握及び現状についてお聞かせ願いま

す。 

２ 区への配布物の負担軽減について （市長、副市長、部長） 

各区が市から依頼される配布物として、「広報おかや」や各種チラシ等があるが、配布

の負担が大きいとお聞きしている。市として負担軽減についてどう考えているのかお聞か

せ願います。 

 

§８ 笠原 征三郎議員      

１ 長引く物価高から市民の暮らしを守る支援策について （市長、部長） 

長引く異常な物価高を、市はどう捉え、市民の暮らしを守る支援策を講じているのかお

聞きします。 

２ ウェルビーイング実践校ＴＯＣＯ－ＴＯＮと川岸学園構想について 

 （市長、教育長、部長、参事） 

ＴＯＣＯ－ＴＯＮに岡谷市が手をあげた理由と川岸学園構想との関係をお聞きします。 

３ 福祉医療費給付金の充実について （市長、部長） 

乳幼児等の窓口負担完全無料化の実現に向けた岡谷市の現状についてお聞きします。 
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４ 小中学校の給食費無償化について （市長） 

給食費の２割公費負担は、充分ではないが、完全無償化へ向けて一歩道を開くこととな

りました。令和８年度・９年度と今後の進め方をお聞きします。 

 

§９ 花岡 健一郎議員      

１ 学校給食費無償化について （市長） 

早出市長は市長選の際「子育て支援の充実」を大きな柱に掲げ、さらにその中で、具体

的な取り組みのひとつとして「学校給食費の無償化」を揚げています。公約として「学校

給食費の無償化」を揚げた理由についてお聞きします。 

２ 地域福祉の推進について （市長、部長） 

  岡谷市においては、少子高齢化・人口減少により、地域社会での担い手不足が大きな課

題になっていると認識している。市の福祉関係５計画が令和８年度に計画期間が終了を迎

える今、これまでの課題に変化はあるのか、新たな課題は生じていないかお聞きします。 

 

§１０ 渡辺 太郎議員           

１ 教育ＤＸ推進と学校ＩＣＴの活用について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）現状と課題 

教育ＤＸの推進やＩＣＴの活用により、教育現場はどのように発展しているのか。ＧＩ

ＧＡスクール構想の意義と岡谷市魅力と活力ある学校づくり推進プランにおける活用状

況についてお伺いします。 

（２）ＧＩＧＡ端末の更新 

ＧＩＧＡスクール構想の第２期では、端末を計画的に更新するとしています。岡谷市に

おける第２期整備計画の内容をお伺いします。 

２ 市民生活に直結する安全対策について （市長、部長、技監） 

（１）下水道管路施設の点検調査 

八潮市の道路陥没事故を受けて、国では全国の下水道管理者に対して緊急点検を実施す

るよう通知があったとお聞きしました。国からの内容と市の対応についてお伺いします。 

（２）路面下の空洞調査 

目に見えない道路面下の状況を点検し、事故を未然に防ぐことが重要であると考えます。

市内道路の路面下空洞調査の実施についてお考えをお伺いします。 

（３）地下水マネジメント 

地下水の利用による地盤沈下への影響等過剰な取水等によるリスクについてお聞きし

ます。また、地下水マネジメントについてお考えをお伺いします。 
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§１１ 吉田 浩議員      

１ 第４次岡谷市健康増進計画について （市長、部長） 

市民一人ひとりが主体的に健康増進に取り組み、いつまでも健康で生きがいのある生活

を送ることができるよう、健康寿命の延伸をめざして、みんなで健康づくりを推進するた

め「第４次岡谷市健康増進計画」が今年度よりスタートしていますが、前期の「第３次岡

谷市健康増進計画」の成果や課題をどのように分析され本計画策定に反映されたのかお聞

きします。 

２ 岡谷市公式ホームページ等、岡谷市公式情報発信ツールについて （市長、部長） 

岡谷市では市民への情報発信ツールとして岡谷市公式ホームページや岡谷市ＬＩＮＥ

公式アカウント、岡谷市公式Ｆａｃｅｂｏｏｋを運用していますが、それぞれの利便性や

効果についてどのように捉えているか岡谷市の見解をお聞きします。また、岡谷市として

の課題認識や市民からの声があればお聞きします。 

 

§１２ 酒井 和彦議員      

１ 小中学校におけるいじめ対策について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）子ども同士のいじめ対策 

岡谷市のいじめ認知件数といじめ防止対策の現状についてお聞きします。 

（２）教職員等から子どもに対する非違行為 

教職員や部活動の地域移行の指導者による子どもに対する非違行為があった場合の対

処についてお聞きします。 

２ 市役所における男女平等について （市長、副市長、部長） 

（１）男性職員の育児休業取得促進 

一般的に育児休業は女性（母親）が取得する割合が多いと思われますが、市役所におい

て男性職員が育児休業を取得することについてどのような促進策を取られているかお聞

きします。 

（２）ジェンダーバイアスの解消への取り組み 

「広報おかや」におけるイラスト等の男女のバランスが取れているかお聞きします。 

 

§１３ 宇野 香二議員      

１ 災害時における避難所について （市長、副市長、教育長、部長、参事） 

（１）避難所の現状と今後の拡大 

災害時に避難者が避難する指定避難所と福祉避難所の現在の指定状況と今後の拡大に

ついて伺います。 

（２）避難所の開設と運営 

災害が発生し、被災者の支援のために避難所を開設する場合、開設から運営までの流れ

がマニュアル等にて定められているが、各避難所において市職員がどこに担当するといっ

た体制を想定しているか伺います。 
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（３）避難所の環境改善 

避難所の環境改善を考える上で参考にすべき国際基準として「スフィア基準」がありま

すが、避難所の環境改善について岡谷市の考えを伺います。 

２ 孤独・孤立対策推進法施行に伴う岡谷市の取り組みについて （市長、副市長、部長） 

（１）孤独・孤立対策推進法及びその重点計画 

２０２４年４月１日に施行された孤独・孤立対策推進法と、２０２４年６月１１日に政

府で決定された孤独・孤立対策に関する施策の推進を図るための重点計画についての概要

を伺います。 

（２）孤独・孤立対策に関する岡谷市の取り組み 

孤独・孤立対策推進法の施行およびその重点計画の決定を踏まえて、孤独・孤立対策に

関する岡谷市の取り組みについて伺います。 

３ 認知症支援に関する岡谷市の取り組みについて （市長、副市長、部長） 

（１）共生社会の実現を推進するための認知症基本法及び認知症施策推進基本計画 

２０２４年１月１日に施行された共生社会の実現を推進するための認知症基本法と、

２０２４年１２月３日に政府で決定された認知症施策推進基本計画についての概要を伺

います。 

（２）認知症支援に関する岡谷市の取り組み 

共生社会の実現を推進するための認知症基本法の施行および認知症施策推進基本計画

の決定を踏まえて、認知症支援に関する岡谷市の取り組みについて伺います。 

 

§１４ 中島 秀明議員      

１ 岡谷市の一般会計予算編成の歳入について （市長、副市長、部長） 

（１）令和７年度の一般会計予算編成の歳入内容と財源構成 

令和７年度の一般会計予算編成における歳入合計は、２３３億１，０００万円で、前年

度から９億１，０００万円増加していますが、予算編成における歳入内容と財源構成につ

いてお聞きします。 

（２）令和７年度一般会計予算の歳入における財源の確保に向けた取り組み 

令和７年度一般会計予算の歳入編成において財源の確保に向けた取り組みと、本予算で

計上されている歳入を確保するために予定している取り組みについて、お聞きします。 

（３）歳入と財源の確保に向けた今後の市の方針と取り組み 

全国的に人口減少と高齢化が一段と顕著になってきている社会情勢を踏まえて、本市の

今後の歳入見込みと将来を見据えた財源確保に向けた市の考えと取り組みについて、お聞

きします。 

２ 岡谷市の児童遊園等の維持管理について （市長、副市長、部長、技監） 

（１）市内の児童遊園等の利用状況と管理状況 

市内には、７０箇所の児童遊園と市が管理する１９箇所の都市公園があります。近年の

少子化に伴って児童遊園等で遊ぶ姿を見かけることも少なくなってきましたが、児童遊園
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等の利用状況と管理状況について、お聞きします。 

（２）児童遊園の維持管理に向けた市の関わり 

市内の児童遊園の管理は、地域の団体や住民のボランティアに頼っている部分が多いと

聞いていますが、児童遊園の維持管理と整備に関する市の関わりを、お聞きします。 

（３）今後の児童遊園の位置付けと維持管理に向けた方針と取り組み 

岡谷市の１９の都市公園は、現在、第二期の岡谷市公園施設長寿命化計画によって、 

公園の管理や整備が行なわれていますが、市内の児童遊園の維持管理や整備に向けた今後

の方針や取り組みに関する市の考えを、お聞きします。 

 

§１５ 早出 すみ子議員     

１ 訪問介護事業所について （市長、部長） 

（１）市内の訪問介護事業所の現状 

昨年の４月からの訪問介護事業所への報酬引き下げによる、市内の事業所の影響をお聞

きいたします。 

（２）市としての支援 

事業所へどんな支援ができるか、お聞きいたします。 

２ 帯状疱疹ワクチンについて （市長、部長） 

（１）帯状疱疹の予防ワクチンの定期接種の概要 

定期接種に導入された経過と対象年齢、接種時期、費用、申し込み方法をお聞きいたし

ます。 

（２）任意接種者への補助 

５０歳以上に感染リスクが大きいと聞きます。任意接種者への補助を前向きに検討い

ただきたいと思いますが、市のお考えはいかがでしょうか。 

３ 不登校対策について （市長、教育長、部長、参事） 

（１）不登校の現状 

過去５年間において小学生、中学生の不登校児童生徒の総数、及びどの学年に不登校

児童生徒が多いか、お聞きいたします。 

（２）フリースクールの認証制度 

市内のフリースクールの認証団体とその団体との連携について、お聞きいたします。 


